

Escuela Sabática

Jóvenes y Adultos

Trimestre: Octubre - Diciembre, año 2023



Conferencia General de la
Iglesia de Dios

A.R. Registro Constitutivo SGAR 18/93.

AGRADECIMIENTO

Amados hermanos del ministerio de la región 17. Paz a vosotros.

Retomar las enseñanzas del libro de los Hechos de los apóstoles, nos reafirma que el propósito principal de nuestra fe es alcanzar salvación, y en consecuencia tenemos la gran comisión de predicar el evangelio con determinación y fiel esperanza de ser parte del reino que Dios ha prometido a los que le aman.

Agradecemos a Dios por contar con su valioso apoyo en la elaboración del presente temario de lecciones de escuela sabática para adultos.

Les invitamos a seguir esforzándose por instruir a la Iglesia de Dios conforme a la voluntad de Él.

Gracias a Dios por su don inefable. 2a Corintios 9:15

Conferencia General de la IGLESIA DE DIOS.



Conferencia General de la Iglesia de Dios

A.R. Registro Constitutivo SGAR 18/93.

Oficinas generales:

Calle Norte 66 No. 3731. Col. Mártires de Río Blanco C. P. 07831, Ciudad de México. Apartado Postal 131-039. www.cgiglesiadedios.org

DIRECTORIO

MIN. MOISÉS CRUZ JUÁREZ.

Presidente

presidente@cgiglesiadedios.org

MIN. LORENZO RIVAS GARCÍA.

Vicepresidente

vicepresidente@cgiglesiadedios.org

MIN. ENCARNACIÓN GONZÁLEZ MARTÍNEZ.

Secretario General

secretario@cgiglesiadedios.org

MIN. DAVID UZZIEL VÁZQUEZ MORENO.

Tesorero General

tesorero@cgiglesiadedios.org

MIN. JAMES HERNÁNDEZ FAJARDO.

Comisión de Asuntos Ministeriales

cam@cgiglesiadedios.org

MIN. J. MISAEL ANGUIANO JIMÉNEZ.

Comisión de Asuntos Doctrinales

cad@cgiglesiadedios.org

MIN. MISAEL BENÍTEZ ARROYO.

Comisión de Asuntos Administrativos

caa@cgiglesiadedios.org

MIN. ABEL CRUZ GARCÍA.

Consejo Editorial

editorial@cgiglesiadedios.org

Diseño: Obrero Eder Rojas Gutiérrez

EDITORIAL

Paz a vosotros amados hermanos de la Iglesia de Dios, en el presente cuaderno de estudio de escuela sabática, analizaremos el libro de Hechos de los apóstoles, que nos enseñará parte de la historia del inicio de la Iglesia. El apóstol Pablo señala en Colosenses 4:14, llamando al escritor "el médico amado" (haciendo referencia que el autor de este libro histórico fue Lucas), quien era médico de profesión.

En el desarrollo de este cuaderno, conoceremos o afirmaremos cada uno de los acontecimientos que fueron indispensables para el establecimiento de la Iglesia de Dios, veremos el amor y el compromiso que los hermanos tuvieron hacia Dios y entre cada uno de ellos, siendo guiados por el espíritu santo, viviendo en armonía y en una entrega total, digna de imitar. Así que hermanos, dispongamos nuestro corazón para escudriñar la Palabra de Dios en este trimestre.

Estas lecciones son de gran ayuda para comprender la importancia, responsabilidad y el deber que conlleva a los siervos de Dios cuidar de la Iglesia con dedicación, esmero y valentía. Sabiendo que cada una de estas características las cumplían todos los hermanos que tenían la labor de la predicación del evangelio en las diferentes ciudades donde el Señor les permitió que abrieran su boca, anunciando las "buenas nuevas de salvación" haciendo notar que también les fue permitido el realizar milagros, y aunque no fue fácil, se enfrentaron a un sin número de dificultades que no solo pusieron en riesgo su libertad o su integridad física, sino que expusieron su misma vida sin temor a perderla, como fue el caso de Esteban; pues era necesario que el evangelio se comenzara a esparcir entre los gentiles y cada uno de ellos fueron los responsables de que así se cumpliera la voluntad de Dios.

Después de ser convertido al evangelio por nuestro Señor Jesucristo, el Apóstol Pablo recibió la encomienda de llevar el evangelio a los gentiles, y sin dudarlo cumplió por completo esa labor; veremos su entrega, convicción y el sufrimiento que experimentó cuando enfrentó diversos peligros por la predicación, realizó varios viajes que tuvieron como resultado un gran número de convertidos, que formaron parte de la Iglesia de Dios, dando así el resultado que Dios esperaba en él.

Amado hermano, escudriñemos con esmero y pongamos mucha atención a cada una de estas lecciones, y así reafirmar o adquirir en nosotros cada una de las cualidades que debemos tener para cumplir cabalmente con el compromiso que tenemos delante de Dios de ser luz, y llevarla a los gentiles, trabajemos con la misma disposición de nuestros hermanos en la Iglesia, imitemos su ejemplo, para que en el día postrero, junto con ellos participemos del reino de nuestro amado Padre, guardemos los mandamientos y cada una de las ordenanzas, esforzándonos en vivir el evangelio en verdad y santidad.

"Alabando a Dios, y teniendo gracia con todo el pueblo. Y el Señor añadía cada día a la Iglesia los que habían de ser salvos" Hechos 2:47.

Fraternalmente: Consejo Editorial.

LECCIONES

Fecha

01	LA PROMESA DEL ESPÍRITU SANTO.....	7 de octubre
02	EL ESTABLECIMIENTO DE LA IGLESIA DE DIOS.....	14 de octubre
03	EL PECADO DE ANANÍAS Y SAFIRA.....	21 de octubre
04	LA ELECCIÓN DE LOS SIETE DIACONOS.....	28 de octubre
05	MINISTERIO DE ESTEBAN.....	4 de noviembre
06	FELIPE EL EVANGELISTA.....	11 de noviembre
07	PEDRO Y CORNELIO.....	18 de noviembre
08	PEDRO EN LA CÁRCEL.....	25 de noviembre
09	PRIMER VIAJE DE PABLO.....	2 de diciembre
10	EL CONCILIO DE JERUSALEM.....	9 de diciembre
11	SEGUNDO VIAJE DE PABLO.....	16 de diciembre
12	PABLO EN JERUSALEM.....	23 de diciembre
13	TERCER VIAJE DE PABLO.....	30 de diciembre

CUARTO TRIMESTRE

OCTUBRE - NOVIEMBRE - DICIEMBRE
2023

“PUBLICADO CON LA SUPERVISIÓN DOCTRINAL,
DE LA COMISIÓN DE ASUNTOS DOCTRINALES”

Nombre: _____

Localidad: _____

LECCIÓN 1

LA PROMESA DEL ESPÍRITU SANTO

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR:

“Y será que después de esto, derramaré mi Espíritu sobre toda carne, y profetizarán vuestros hijos y vuestras hijas; vuestros viejos soñarán sueños, y vuestros mancebos verán visiones” (Joel 2:28).

LECTURA BÍBLICA:

Juan 14: 16-26.

OBJETIVO:

Conocer desde cuándo fue anunciada la promesa del espíritu Santo que guió a los primeros fieles de la Iglesia de Dios.

COMENTARIO DE LA LECCIÓN

La historia de la Iglesia de Dios comienza con la manifestación del espíritu Santo (Hechos 2:16-18), tal y como profetizó Joel siglos antes (Joel 2:28-32). Los apóstoles sabían que después de la ascensión del Señor Jesús, vendría el Consolador (Juan 16:7). Y en efecto, la Escritura nos dice que un fuerte viento entró en la casa donde estaban reunidos los apóstoles y otros hermanos, cuando se les aparecieron lenguas como de fuego y comenzaron a hablar según les dictaba el espíritu santo (Hechos 2:1-4). Esta fue una manifestación única en la vida de aquellos judíos devotos y religiosos que estaban reunidos en el aposento alto: “Y de cierto sobre mis siervos y sobre mis siervas en aquellos días derramaré de mi Espíritu, y profetizarán” (Hechos 2:18). Una manifestación tan extraordinaria e insólita cumplía la promesa de recibir el espíritu santo.

El mismo Señor Jesús se los había dicho: “Y estando juntos, les mandó que no se fuesen de Jerusalem, sino que esperasen la promesa del Padre, que oísteis, dijo, de mí. Porque Juan á la verdad bautizó con agua, mas vosotros seréis bautizados con el Espíritu Santo no muchos días después de estos” (Hechos 1:4-5). Ciertamente, los apóstoles tenían que esperar la venida del espíritu santo. Y hasta que ese acontecimiento tuviera lugar, su tarea era esperar.

Después de la resurrección y antes de ascender al cielo, el Señor Jesucristo reafirma a sus apóstoles la promesa de enviarles un espíritu que les guiaría a toda la verdad: “Mas recibiréis la virtud del Espíritu Santo que vendrá sobre vosotros; y me seréis testigos en Jerusalem, en toda Judea, y Samaria, y hasta lo último de la tierra” (Hechos 1:8). El espíritu santo sería derramado sobre ellos unos días después, pero era necesario que permanecieran en Jerusalem para ser investidos de ese poder de lo alto: “Y he aquí, yo enviaré la promesa de mi Padre sobre vosotros: mas vosotros asentad en la ciudad de Jerusalem, hasta que seáis investidos de potencia de lo alto” (Lucas 24:49).

PREGUNTAS PARA ANÁLISIS BÍBLICO

1. Según el profeta Joel, ¿cuándo se cumpliría la promesa del derramamiento del espíritu santo? Hechos 2:16-18. ¿Cuándo sucedió este cumplimiento? Hechos 2:6, 8, 12, 14 y 16. Nota: La Escritura dice que el espíritu santo también se derramaría sobre los gentiles (Hechos 10:45-47), y sobre mujeres y hombres (Gálatas 3:27-28).

2. ¿De qué manera serían asistidos los discípulos después de que el Señor Jesús ya no estuviera con ellos? Juan 14:25-26. Después de la muerte del Señor, ¿cómo demostraron los apóstoles que tenían el espíritu santo? 2ª Pedro 1:21.

3. ¿Qué era necesario que se cumpliera para recibir el espíritu santo? Juan 16:5 y 7. ¿Dónde tendrían que recibir esta promesa? Lucas 24:49.

4. ¿Cómo fue manifestado el derramamiento del espíritu en los apóstoles? Hechos 2:1-4. Comente. ¿A qué se refiere “don de lenguas” ? Hechos 2: y 8

Nota: El texto dice que se les aparecieron lenguas repartidas como de fuego, no que eran exactamente de fuego. Esta es solo una comparación como la de Apocalipsis 14:2. En el Antiguo Testamento el fuego es símbolo de la presencia de Dios (Éxodo 3:2; y 19:18).

5. ¿Cuál es el proceso para recibir el don del espíritu santo? Hechos 2:38 y Hechos 8:15-17.

6. ¿Cómo se manifiesta el espíritu santo en nuestros días? 1ª Corintios 12:7-11, Gálatas 5:22-25.

LECCIÓN 2

EL ESTABLECIMIENTO DE LA IGLESIA DE DIOS

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR:

“Y perseverando unánimes cada día en el templo, y partiendo el pan en las casas, comían juntos con alegría y con sencillez de corazón. Alabando a Dios, y teniendo gracia con todo el pueblo. Y el Señor añadía cada día á la iglesia los que habían de ser salvos” (Hechos 2:46-47).

LECTURA BÍBLICA:

Hechos 2:37-45.

OBJETIVO:

Conocer las características de la primera Iglesia y su predicación.

COMENTARIO DE LA LECCIÓN

La Iglesia fue instituida en el año 30 por el Señor Jesús, como vemos en Mateo 16:18. El nombre que se le dio fue “Iglesia de Dios”, mismo que aparece en numerosas ocasiones en las Escrituras, como, por ejemplo, en 1ª Timoteo 3:5.

Este nombre fue utilizado por los apóstoles para referirse a los santos elegidos por el Señor. Sobre todo, Pablo lo menciona en sus respectivas cartas a los Corintios (1ª Corintios 1:2; 2ª Corintios 1:1). Incluso en la carta a los Gálatas, da testimonio de que en su vida pasada persiguió a la Iglesia de Dios (Gálatas 1:13). Esto es sumamente importante, porque la congregación de los fieles, de linaje escogido, debe llevar el nombre del Padre como parte de su identidad (Efesios 3:14-15).

La doctrina que profesamos hasta el día de hoy no ha cambiado; por el contrario, es la misma doctrina que el Señor Jesús dejó a los apóstoles (Juan 7:16-17). Bajo esta premisa se fundó la Iglesia de Dios (Hechos 2:42), la cual se dedicó a propagar la sana doctrina. La Iglesia se estableció en diferentes ciudades, y así, a través del tiempo, llegó hasta nosotros, de manera que hoy cada miembro forma parte de esa comunidad bendita.

Cristo dejó un gran encargo a Pedro cuando le dijo: “Apacienta mis corderos” (Juan 21:15). Sin embargo, la tarea no era solo suya, sino de todos los que recibieron el evangelio de salud. Esta tarea fue comprendida por los discípulos de Jesús y los obreros que surgieron después de ellos para cumplir el gran encargo de Dios: llevar el evangelio a todos los pueblos, naciones y lenguas. Gracias a ello, el nombre de Dios es conocido en toda la tierra y su Iglesia, a pesar del tiempo y de las pruebas, se mantiene viva.

PREGUNTAS PARA ANÁLISIS BÍBLICO

1. ¿Quién fundó la Iglesia de Dios? Mateo 16:18. Describa el efecto de la doctrina del Señor Jesús. Marcos 1:22, 27; Mateo 4:23-25.
2. ¿Quiénes fueron los primeros seguidores del Señor Jesús? Lucas 6:13-16. ¿Cuál fue el número de los bautizados al final de la predicación de Cristo? Hechos 1:13-15. ¿Qué misión delegó a los apóstoles? Marcos 3:13-15.
3. Una vez que el Señor Jesús asciende a los cielos, encomienda a sus discípulos doctrinar y bautizar en su nombre (Mateo 28:19). En ese entonces, ¿Quién lideró en un inicio el trabajo de la predicación de la Iglesia? Hechos 2:38-40, Juan 21:17.
4. ¿Cuáles fueron las primeras ciudades en las que se predicó el evangelio del reino? Mateo 4:13-17.
5. ¿Cómo considera el Señor Jesús a su Iglesia? Lucas 12:32 ¿Qué recomendación le da? Lucas 12:33-34 ¿Qué hacía la Iglesia primitiva respecto a esta orden? Hechos 4:42 y 46
6. Describa la conversión del Apóstol Pablo según 1ª Corintios 15:8-11. Comente cómo fue que llegó a su vida el evangelio de Cristo Jesús.

LECCIÓN 3

EL PECADO DE ANANÍAS Y SAFIRA

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR:

“Jehová ¿quién habitará en tu tabernáculo? ¿Quién residirá en el monte de tu santidad? El que anda en integridad y obra justicia, y habla verdad en su corazón.” (Salmo 15: 1-2)

LECTURA BÍBLICA:

Hechos 5: 1-11.

OBJETIVO:

Comprender que la falta de integridad, deshonestidad y temor a Jehová, conduce a las personas a romper la unidad de la familia y de la Iglesia de Dios.

COMENTARIO DE LA LECCIÓN

Durante la predicación de los apóstoles, la Iglesia creció espiritualmente y materialmente. Cada uno de los hermanos apoyaba la obra. Muchos de ellos tuvieron a bien vender sus propiedades o pertenencias para distribuir las ganancias entre los necesitados. En otros momentos de la historia bíblica también se manifestó este tipo de desprendimiento (Éxodo 35:21-22), para la obra de Dios.

En muchos de nosotros, una vez convertidos, viene a nuestro corazón apoyar en el trabajo de la Iglesia, contribuyendo con ánimo pronto y comprendiendo que el trabajo en el Señor no es en vano. Esto no implica que nos desprendamos por la fuerza, de grandes cantidades de dinero, sino que hagamos obras agradables a Dios que son originadas en el corazón, con gratitud, integridad y deseo de servirle en temor y justicia.

Ananías y Safira también compartían este sentimiento. La pareja había acordado dar la ganancia de la venta de su propiedad a la obra de Dios; sin embargo, en el proceso, el egoísmo por las cosas materiales entró en ellos y los cautivó, y pensaron de común acuerdo, que parte del dinero les pertenecía y entonces mintieron.

El pecado de Ananías y Safira nos muestra que cuando carecemos de temor de Dios, cometemos acciones que podrían ir en contra de nuestra propia vida y de nuestra familia. Es importante subrayar que, si pagamos lo que prometemos, nuestro Padre celestial se agrada de nosotros.

La pareja, en el momento de presentarse ante los apóstoles y sin meditar en las consecuencias de su pecado, imaginaron que su mentira pasaría desapercibida. Pero Dios conoce todas las intenciones del corazón. Ninguna mentira permanece oculta ni prevalece ante Él (1ª Corintios 3:13; Marcos 4:22). Al final, las consecuencias para la pareja fueron fatales. La Palabra de Dios nos transmite este episodio para que temamos y no participemos en cosas semejantes.

Los errores de este matrimonio nos invitan a considerar que todos los actos de nuestra vida deben hacerse en el temor de Dios. La exhortación es que vivamos con honestidad, sin mentira, sin defraudar a nadie, y que hagamos juicio y justicia. Meditemos en cada uno de nuestros caminos, ordenemos nuestros pasos para que mantengamos siempre blancas nuestras vestiduras, y así podamos buscar con fe y confianza la protección de nuestro Dios para obtener la vida eterna (1ª Timoteo 6:12).

PREGUNTAS PARA ANÁLISIS BÍBLICO

1. ¿Por qué es importante cumplir nuestras promesas a Dios? Eclesiastés 5:4-6. ¿Cómo cataloga Dios a los que no le cumplen? Deuteronomio 23:21.
2. Es común en el hombre cometer pecados con la justificación de que nadie lo ve, pero ¿qué dice Dios acerca de las faltas cometidas en lo oculto? 1ª Corintios 4:5; Lucas 8:17.
3. ¿Cómo debe ser la vida que llevemos delante de Dios? Tito 2:10; 1ª Pedro 1:15-17.
4. Analice Hechos 5:2-4, 8-9 e indique la actitud y acciones de Ananías y Safira. También responda: ¿Qué surgió en su corazón? 1ª Timoteo 6:10; Juan 8:44.
5. ¿Qué cualidad espiritual faltó en la vida de Ananías y Safira que los llevó a cometer este fraude? Proverbios 1:7; 2ª Pedro 2:6. Esta carencia ¿qué provoca en su familia? Salmo 36:1; Proverbios 3:33. ¿Cómo afecta esto al pueblo de Dios? Salmo 94:3-4, 21-23.
6. Pensando en beneficiar a nuestra familia y a la Iglesia, ¿Cómo desea Dios que sea la vida en matrimonio? Lucas 1:5-6; Hebreos 13:4 y 21.

LECCIÓN 4

LA ELECCIÓN DE LOS SIETE DIACONOS

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR:

Los diáconos asimismo, deben ser honestos, no bilingües, no dados á mucho vino, no amadores de torpes ganancias; (1a Timoteo 3:8)

LECTURA BÍBLICA:

Hechos 6:1-7.

OBJETIVO:

Examinar las características necesarias de un varón en santidad, para servir en un ministerio, y poder resistir ante cualquier tentación o adversidad.

COMENTARIO DE LA LECCIÓN

El Señor Jesús dijo una vez: “A la verdad la mies es mucha, mas los obreros pocos” (Mateo 9:37). En la actualidad, la afirmación del Maestro sigue siendo innegable, pues son pocos los hombres que se toman en serio sus responsabilidades. En algunos casos, con el paso de los años, la condición de algunos miembros del ministerio se deteriora, y en otros casos se ve con tristeza que el trabajo de los mismos carece de las cualidades de aquellos siete varones mencionados en el libro de los Hechos.

Tanto la Iglesia, como el ministerio, deben ser prudentes al considerar a tal o cual varón para participar en los servicios. Es esencial considerar su buen testimonio, su espiritualidad y su sabiduría. Nuestro objetivo es que los diáconos sean idóneos para la labor que se les encomienda.

¿Qué es ser sabio y estar lleno del Espíritu? Un sabio es una persona que posee amplios y profundos conocimientos adquiridos a través del estudio bíblico, que muestra buen juicio, prudencia y madurez en sus acciones y decisiones. Esto último requiere especial cuidado cuando se consideran elementos que han logrado progresar en su vida académica, pues por encima de todo, siempre será importante dejarse enseñar por las Sagradas Escrituras y guiarse por el espíritu santo. Por ello, esta labor comienza en el hogar, y se complementa en la casa de oración, para que se tenga especial cuidado en sembrar los valores espirituales que formen a niños y jóvenes, que en su desarrollo demuestren con el servicio el carácter de un siervo de Dios. Que el diácono y ministro tengan a sus hijos en sujeción y que sus esposas manifiesten su decoro (por ejemplo, sin maquillaje y con vestimenta casta), como vemos en 1ª Timoteo 2:9-10 y 1ª Pedro 3:3. Debe notarse que esta lección está dirigida a la elección de diáconos, pero las cualidades son aplicables a todo hermano que es propuesto para un nombramiento ministerial. Así como los griegos murmuraban contra los hebreos, también los incrédulos murmuran contra nosotros, y es apropiado que todos seamos parte del éxito del evangelio, y que los diáconos como representantes de Dios no permitan que Su nombre sea blasfemado. Además de lo

anterior, el diácono debe cumplir en el mantenimiento de su familia, no descuidar a la pareja y tener un sentimiento de alta responsabilidad moral y espiritual, de lo contrario, ¿cómo puede cuidar de la Iglesia (1^º Timoteo 3:5).

De acuerdo con el apóstol Pablo, los que apetecen diaconado deben ser probados, por supuesto, refiriéndose al buen testimonio, ya que es clave que el diácono sirva a la obra de Dios con fidelidad y no a sus propios intereses. Sólo así permanecerá con la conciencia limpia y la Iglesia de Dios será una luz que ilumine este mundo de tinieblas.

PREGUNTAS PARA ANÁLISIS BÍBLICO

1. ¿Qué problema se generó alrededor de las viudas griegas y hasta dónde trascendió? Hechos 6:1-2. ¿Cuánta estima tiene una viuda delante de los ojos de Dios? Salmo 68:5-6.

2. ¿Cómo resolvieron los apóstoles el problema mencionado? Hechos 6:2 (primera parte), 3 (primera parte) y 6.

Nota: La frase “ministerio cotidiano” procede de los términos griegos “diakonía” y “kadsemerinós”. “Diakonía” significa servicio, pero “como sirviente”, es decir, alguien que ayuda o presta un servicio oficial. Se traduce también como ‘quehacer, servir, socorro, ministerio, ministración y distribución’. El segundo término significa diario o de cada día.

3. ¿Cómo eran los varones que Moisés escogió para dirigir al pueblo de Israel y por qué fueron elegidos? Éxodo 18:14-21. Indique las características requeridas por los apóstoles para elegir a los siete varones Hechos 6:3. Comente si hay semejanzas.

4. ¿Por qué el apóstol Pablo no solo demanda la santidad del diácono sino también la de su esposa e hijos? 1^º Timoteo 3:8-12. ¿Cuál debe ser su labor? 1^º Timoteo 8:13. Nota: “ministraren” procede del griego ‘diakonéo’ cuyo significado es ‘ser servidor o servir’ en el sentido de anfitrión. Se traduce también como administrar o ayudar.

5. ¿Si un diácono no está dando buen ejemplo, debemos imitarlo? 2^º Corintios 7:1, ¿Cuál debe ser nuestra postura como Iglesia? Comente.

Nota: Los diáconos son nombrados por Dios, y mientras obedezcan la voz del Señor, son útiles en todo lo que se requiere de ellos, pues son sus siervos. Pero no sigamos el ejemplo de quien no se preocupa por perseverar en la santidad, pues Dios pedirá cuentas a todos, diáconos, ministros y miembros.

6. ¿Qué beneficio se obtiene al tener en nuestra Iglesia diáconos con características espirituales? Filipenses 3:1, 15-17. Lea Colosenses 4:7-13. Anote los ejemplos y sus aportaciones.

LECCIÓN 5

MINISTERIO DE ESTEBAN

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR:

“Empero Esteban, lleno de gracia y de potencia, hacía prodigios y milagros grandes en el pueblo” (Hechos 6:8).

LECTURA BÍBLICA:

Hechos 6: 8-15.

OBJETIVO:

Imitar el ejemplo de amor y valentía del ministerio de Esteban, que dio su vida por el evangelio de nuestro Señor Jesucristo.

COMENTARIO DE LA LECCIÓN

Una vez nombrados aquellos siete diáconos, entre ellos destacó Esteban por su carácter firme, hasta el punto de que a través de él Dios obró milagros y señales. Por esa razón, el mensaje de Dios se fue extendiendo y el número de creyentes aumentó enormemente en Jerusalem. Incluso algunos sacerdotes judíos aceptaron la fe (Hechos 6:7), aunque esto no agradó a todos. Desde el principio, hubo quienes no estuvieron de acuerdo con la predicación del Evangelio ni con la figura del Señor Jesucristo. Sin embargo, Esteban, lleno del espíritu santo y del conocimiento de la Palabra de Dios, no pudo ser resistido por nadie (Hechos 6:10).

Algunas cualidades de Esteban eran su carácter firme y su fe para servir en la obra del evangelio. Su ministerio estaba enteramente al servicio de la Iglesia. No dejó de predicar ni se conformó solo con su nombramiento de diácono, con el que bien podía ocuparse fácilmente; al contrario, sus funciones fueron muchas y, desde luego, es un ejemplo que debemos imitar.

Algo que llama la atención, como dice la Palabra de Dios, es que estaba lleno del espíritu santo, y tenía un profundo conocimiento de las Sagradas Escrituras. En su defensa ante el Sanedrín demostró que estaba preparado, precisamente haciendo uso de las Escrituras, hasta tal punto que hizo fuertes afirmaciones contra los judíos, llamándoles “duros de cerviz” e “incircuncisos” (Hechos 7:51), palabras fuertes, pero verdaderas.

Hoy es esencial pedir a Dios aquellas cualidades que Esteban demostró en su ministerio. Es necesario que mostremos esa convicción y ese carácter valiente que Esteban dejó como ejemplo, y en el que perseveró hasta la muerte.

PREGUNTAS PARA ANÁLISIS BÍBLICO

1. ¿Qué cualidades dan testimonio del ministerio de Esteban? Hechos 6:3, 8. Además de cumplir con su cargo, ¿qué más hacía Esteban? Hechos 6:8,10.

2. ¿Cuáles fueron los motivos por los que Esteban fue llevado al concilio? Hechos 6:11-13. ¿Qué acciones ejecutaron en su contra? Hechos 7:57-59. ¿Qué se manifestó en él? Hechos 7:55-56.

3. Mencione algunos señalamientos que incomodaron a los judíos en su discurso. Hechos 7:50-54. Describa tres hechos históricos que utilizó en su defensa.
 - a. _____ Éxodo 32:7,9
 - b. _____ 2° Crónicas 36:14-16
 - c. _____ Deuteronomio 33:2, 8

4. Hasta el último momento de su vida, Esteban mostró valentía y amor a sus semejantes. ¿Con qué palabras lo podemos confirmar? Hechos 7:59-60. ¿Quién dijo las mismas palabras antes de morir? Lucas 23:34. En la actualidad, ¿Existen testimonios de perdón semejantes? Comente.

5. ¿Cómo era la condición de quienes condenaron a Esteban? Hechos 6:9, 11, 13-14; 7:54, 57. De acuerdo con las Escrituras, ¿esta condición qué indica? 1ª Corintios 3:3; Gálatas 5:19-20 y 21 (primera parte).

6. Hoy la Iglesia necesita miembros dispuestos a servir por amor. ¿Qué tan dispuestos estamos a ser como Esteban, quien siguió al Cordero hasta la muerte? ¿Haría usted lo mismo? Comente.

LECCIÓN 6

FELIPE EL EVANGELISTA

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR:

“Mas cuando creyeron á Felipe, que anunciaba el evangelio del reino de Dios y el nombre de Jesucristo, se bautizaban hombres y mujeres” (Hechos 8:12).

LECTURA BÍBLICA:

Hechos 8:26-38.

OBJETIVO:

Imitar el ejemplo de obediencia de Felipe como un hombre que cumplió el mandato de evangelizar almas para el Señor.

COMENTARIO DE LA LECCIÓN

La evangelización es un mandamiento dado por nuestro Señor Jesús a sus discípulos (Marcos 16:15-16). Es un acto de amor y compromiso para que más almas se salven de la muerte o de la condenación perpetua. Entre los hermanos elegidos de buen testimonio para formar parte de los siete diáconos, destacaban Esteban y, por supuesto Felipe, que era conocido como “el evangelista” .

Felipe era un hombre de buen testimonio, lleno del espíritu santo, que tenía sabiduría y disposición para predicar el evangelio del Señor. Una vez que los apóstoles oraron y le impusieron las manos, comenzó su labor ministerial. Recordemos que su elección fue con el propósito de que junto con los demás diáconos se encargaran del trabajo diario de la Iglesia de Dios, sin embargo, esto no los eximía de la tarea de evangelizar.

Por lo anterior, destaca la labor de Felipe, quien en medio de la persecución y la reciente muerte de Esteban, asume la responsabilidad de hablar del evangelio. Un relato importante que describe la Biblia es la del etíope, a quien Felipe comenzó a enseñar la Palabra de Dios. La acción de Felipe fue tan eficaz que, mientras iban por el camino, llegaron a “cierta agua” en la que el eunuco decidió bautizarse.

Es aquí donde podemos hacer un análisis y considerar la gran responsabilidad que, hasta el día de hoy, sigue siendo anunciar la Palabra de Dios. ¡Qué importante es también comprender que nuestra labor es la misma que la de la Iglesia primitiva! En el desempeño de esta importante tarea se manifiesta nuestra fe y nuestro amor.

PREGUNTAS PARA ANÁLISIS BÍBLICO

1. ¿Qué características cumplió Felipe para ser considerado uno de los siete diáconos? Hechos 6:3-6; Romanos 8:14.

2. ¿Qué adversidad enfrentó la Iglesia de Dios de Jerusalem? Hechos 8:1, 4. Debido a esto, ¿en qué ciudad predicó Felipe? Hechos 8:5. ¿Quién profetizó que esto sería así? Hechos 1:8. ¿Qué otras acciones, realizó en aquel lugar? Hechos 8:6-7.

3. Comente: ¿Qué impacto causó la predicación de Felipe en aquella ciudad? Hechos 8:9-13.

4. ¿Cómo se determinaba los lugares en los que tenía que predicar Felipe, y lo que tenía que hablar? Hechos 8:26, 29, 39 y 40. ¿Cómo debe ser guiado el hijo de Dios? Romanos 8:14; Mateo 10:20.

5. ¿Qué testimonio dejó ver Felipe a través de su familia? 1ª Timoteo 3:4-5, 12. ¿Qué hacían sus hijas? Hechos 21:8-9.

6. ¿Felipe era conocedor de la doctrina y de las Escrituras? Analice Hechos 8:30-35 y responda. Por esto, todo miembro del ministerio de la Iglesia de Dios debe estudiar. ¿Qué debe leer y meditar? 1ª Timoteo 4:13, 15; 2ª Timoteo 3:16-17.

LECCIÓN 7

PEDRO Y CORNELIO

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR:

“Y ellos dijeron: Cornelio, el centurión, varón justo y temeroso de Dios, que tiene testimonio de toda la nación de los Judíos, ha recibido respuesta por un santo ángel, de hacerte venir á su casa, y oír de ti palabras” (Hechos 10:22).

LECTURA BÍBLICA:

Hechos 10:1-6.

OBJETIVO:

Entender que el propósito de Dios es hacer llegar su Palabra a los gentiles, sin hacer acepción de personas.

COMENTARIO DE LA LECCIÓN

Cornelio, natural de Cesárea, era un centurión romano a cargo de la compañía llamada “la Italiana” . Su mejor distinción radica en ser un hombre piadoso y temeroso de Dios junto con toda su familia. Ser judío o romano carece de importancia mientras Dios no nos justifique por medio de Jesucristo. La historia de Cornelio nos recuerda que el Señor no hace acepción de personas; al contrario, de entre las naciones escoge a los suyos (Hechos 10:34).

Cornelio representa a muchas personas que en su corazón anhelan una vida nueva, y a las que Dios escucha y no rechaza mientras le busquen de corazón. También es importante destacar que, no siendo un entendido como los judíos, fue obediente a las indicaciones que recibió del ángel de Dios. Cornelio demuestra que cuando una persona se deja guiar por la palabra, otros también le siguen, como en el caso de aquel soldado devoto que también fue obediente a las indicaciones de Cornelio. La instrucción era enviar hombres a Joppe para que trajeran a Simón, por sobrenombre Pedro, a declarar un mensaje muy especial de Dios a Cornelio, su familia y amigos (Hechos 10:5-6, 22).

Por otra parte, el apóstol Pedro recibió del Señor una revelación que abrió una gran puerta para el gentilismo. De acuerdo con la promesa hecha a Abraham, Pedro tuvo la oportunidad de eliminar prejuicios e ideas preconcebidas, y como siervo comprendió claramente los propósitos de Dios para los gentiles.

Abordar esta cuestión es muy importante para exponer el verdadero significado de la visión de Pedro. La Escritura nos enseña que los animales que vio el apóstol Pedro representan al pueblo gentil, a los que Dios hizo partícipes de las promesas divinas (Efesios 3:6). Así se cumplió la promesa hecha a Abraham: “serán benditas en ti todas las familias de la tierra” (Génesis 12:3).

Nosotros, como Cornelio, éramos gentiles, sin Dios y sin esperanza, muertos en pecados y

delitos (Colosenses 3:6,7). Ahora hemos recibido el mensaje de Dios a través de un siervo de Dios, y decidimos bajar a las aguas del bautismo para dar muerte al hombre viejo, como hicieron Cornelio y toda su familia.

PREGUNTAS PARA ANÁLISIS BÍBLICO

1. ¿Quién era Cornelio y qué obras hacía? Hechos 10:1-2. ¿Qué indicación le dio el ángel del Señor a Cornelio? Hechos 10:5-6. Nota: La palabra limosnas procede del griego ‘eleemosúne’ que corresponde a “tener compasión”, es decir, una actitud de beneficencia ejercida hacia el pobre con actos de benevolencia. La palabra limosnas no se refiere a la idea de dar una moneda de mínimo valor.
2. ¿Qué representan los animales inmundos que Pedro vio en su visión? Hechos 10:28; 11:18; Juan 10:16.
3. ¿A quiénes invitó Cornelio para que escucharan la Palabra de Dios? Hechos 10:24 ¿Dios hace acepción de personas? Hechos 10:34; Santiago 2:1, 9. ¿La Iglesia puede hacer acepción de personas al predicar el evangelio? Comente.
4. ¿Qué le agrada a Dios de las naciones? Hechos 10:35. ¿Qué condición hay para que una persona reciba el espíritu santo? Hechos 5:32; compare con Hechos 8:18-21.
5. ¿Qué hicieron Cornelio y su familia después de aceptar el Evangelio? Hechos 10:47-48.
6. Siendo la Iglesia de Dios, ¿cuál es una de las responsabilidades que Dios nos ha comisionado? Mateo 28:19-20; Marcos 16:15; Lucas 24:47.

LECCIÓN 8

PEDRO EN LA CÁRCEL

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR:

“Así que, Pedro era guardado en la cárcel; y la iglesia hacía sin cesar oración a Dios por él” (Hechos 12:5).

LECTURA BÍBLICA:

Hechos 12:5-11.

OBJETIVO:

Comprender la oración en unanimidad es poderosa para liberarnos de toda tribulación.

COMENTARIO DE LA LECCIÓN

La tarea ministerial en tiempos de los apóstoles era extremadamente peligrosa, ya que tenían que enfrentarse tanto al odio de los judíos como al desprecio de los romanos. Un gobernador de la época utilizaba el maltrato, la persecución y la muerte como medidas disuasorias, políticas que eran del agrado de los judíos (Hechos 12:1-3). De hecho, el apóstol Pedro fue encarcelado por la mano del rey Herodes, impidiendo así momentáneamente la continuación de la predicación del evangelio en Jerusalem. Sin embargo, la voluntad del Señor siempre ha sido más firme y poderosa ante toda adversidad, hasta el punto de que no permite que su obra se detenga.

Al liberar al apóstol Pedro de la cárcel, mediante un hecho insólito, dio una lección, no sólo a Pedro, sino a todos los que dudaban de su poder. Para los incrédulos fue un acontecimiento increíble, pero para los que han recibido la promesa, es una realidad.

La Iglesia ha pasado por situaciones difíciles a lo largo de su historia: cárceles, torturas y muertes, pero todavía se mantiene firme. Así se cumple la promesa del Señor: “... las puertas del infierno no prevalecerán contra ella” (Mateo 16:18).

La historia de Pedro nos enseña cómo Dios respondió a la oración de su Iglesia que se unió para orar por su hermano Pedro. Del mismo modo, la Iglesia de Dios debe orar siempre unida, como un solo hombre, por todas las aflicciones de los hermanos necesitados (Santiago 5:13).

PREGUNTAS PARA ANÁLISIS BÍBLICO

1. ¿Por qué fue preso el apóstol Pedro? Mateo 24:9; Hechos 12:1-3.

2. ¿Qué tan difícil era predicar el Evangelio en el tiempo del rey Herodes? Lucas 13:31-33; Hechos 4:27; 12:1-2. Nota: Se trata de Herodes el tetrarca o Herodes Antipas que fue tetrarca de Perea y Galilea, desde 4 a.C. hasta su muerte. Hijo del rey Herodes El Grande.

3. ¿Cuál fue el pensamiento del rey Herodes Antipas que lo motivó a apresar al apóstol Pedro? Hechos 12:2-4. Nota: Este rey es el referido en Lucas 23:7-11 y Hechos 4:27.

4. ¿Qué pensó el apóstol Pedro cuando salía de la cárcel siguiendo al ángel del Señor? Hechos 12:7, 9. ¿Qué reconoció el apóstol Pedro después? Hechos 12:11.

5. ¿Cómo recibieron los hermanos al apóstol Pedro? Hechos 12:13-16. Mas él ¿cómo agradeció a Dios por liberarlo? Hechos 12:11,17.

6. ¿Qué debe hacer la Iglesia cuando un hermano se encuentra en aflicción a causa del evangelio? Hechos 12:5,12; Hebreos 13:18-19.
NOTA: Una vez escuchada nuestra oración, es importante agradecer a nuestro Dios que nos ha librado de nuestras aflicciones debidas al evangelio (2ª Tesalonicenses 1:3-5; 1ª Tesalonicenses 1:2, 6, 9).

LECCIÓN 9

PRIMER VIAJE DE PABLO

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR:

“Y llegados a Salamina, anunciaban la palabra de Dios en las sinagogas de los Judíos; y tenían también a Juan en el ministerio” (Hechos 13:5).

LECTURA BÍBLICA:

Hechos 13:1-12.

OBJETIVO:

Imitar el ejemplo de Pablo en su determinación y fidelidad en el servicio de la predicación del evangelio.

COMENTARIO DE LA LECCIÓN

La conversión de Saulo de Tarso fue de gran importancia para los propósitos del evangelio. Solo el poder de la Palabra de Dios podía hacer que el perseguidor de la Iglesia se convirtiera en siervo de Cristo y evangelista de la buena nueva de salvación. Gracias a esta llamada, la expansión del evangelio alcanzó niveles insospechados. El liderazgo del apóstol Pablo fue fundamental para persuadir a gentiles, reyes y, por supuesto, a los hijos de Israel.

El propio Señor Jesucristo hizo el llamado que Pablo obedeció desde el primer momento de su encuentro: “Y él, temblando y temeroso, dijo: Señor, ¿qué quieres que haga?” (Hechos 9:6).

Desde entonces, Pablo se propuso en su corazón ser un siervo fiel de Cristo. El tiempo y sus hechos nos demostraron que su llamamiento era absolutamente sincero, y confirmaron que el Señor había visto en él las virtudes de un soldado fiel.

Su celo por la doctrina lo distinguió. También su valentía, dedicación y determinación para llevar a cabo la misión que le había delegado el Señor Jesucristo. Al mismo tiempo, la humildad que lo destacaba, era producto de la gracia de Dios, pues él mismo se consideraba un abortivo, el último de los apóstoles.

Por ello, el espíritu santo de Dios lo escogió para emprender un viaje por Asia Menor, a pesar de todos los peligros que esto implicaba. Tuvo que enfrentarse a los judíos, quienes se convirtieron en sus enemigos a pesar de que les predicó la palabra (Hechos 13:46). Además, también tuvo que lidiar con los griegos, quienes creían poseer la verdad absoluta.

PREGUNTAS PARA ANÁLISIS BÍBLICO

1. Antes de emprender su primer viaje, ¿a qué se dedicaba Saulo? Hechos 9:1-2. Después de su conversión, ¿cuáles eran sus ocupaciones? Hechos 11:25-26.
2. ¿Qué preparación espiritual tuvieron Bernabé y Saulo para comenzar este viaje? Hechos 13:2-3. Antes de recibir un ordenamiento para un cargo ministerial, ¿será menester ayunar? Comente.
3. ¿Cuáles fueron las reacciones de los que oyeron la predicación del apóstol Pablo? Hechos 13:42-45. ¿Qué exhortación les hizo a estos varones? Hechos 13:40-41. Como miembros del ministerio, ¿en algún momento es necesario exhortar de esta manera? Tito 1:9.
4. ¿Cuál era el objetivo de la predicación del apóstol Pablo? Hechos 13:47-48. El ministerio de hoy, ¿también tiene este objetivo en su predicación? 1^o Timoteo 4:16.
5. Mencione al menos tres eventos donde el apóstol Pablo muestre la autoridad espiritual que tenía. Hechos 13:6-12; Hechos 14:6-10 y 19-23.
6. Describa los peligros a los que se enfrentaron Pablo y sus compañeros en su primer viaje. Caso 1: Hechos 13:50. Caso 2: Hechos 14:4-5. Caso 3: Hechos 14:19.

¿Qué reacción tuvieron? Caso 1: Hechos 13:51-52. Caso 2: Hechos 14:6-7. Caso 3: Hechos 14:20-21. ¿Esta actitud es útil para los miembros del ministerio? Comente.

LECCIÓN 10

EL CONCILIO DE JERUSALEM

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR:

“Mas algunos de la secta de los Fariseos, que habían creído, se levantaron, diciendo: Que es menester circuncidarlos, y mandarles que guarden la ley de Moisés. Y se juntaron los apóstoles y los ancianos para conocer de este negocio.” (Hechos 15: 5 y 6)

LECTURA BÍBLICA:

Hechos 15: 1-10.

OBJETIVO:

Conocer las razones que motivaron a los apóstoles a realizar el primer concilio de la Iglesia, y la conclusión a la que el espíritu santo les permitió llegar.

COMENTARIO DE LA LECCIÓN

Después de la ascensión del Señor Jesús, cada uno de los apóstoles se convirtió en un pilar de la Iglesia. Su misión era velar por la administración, el mantenimiento y la fiel difusión de la palabra. Es por este último punto que se originó el conocido concilio de Jerusalem.

La causa principal para celebrar una convocación de ancianos fue que algunos hermanos judíos enseñaban las costumbres de su pueblo como razón fundamental para alcanzar la salvación. Asumían que era ineludible practicar los ritos de Moisés, concretamente la circuncisión. Evidentemente, esta era una cuestión debatible entre los fieles, ya que, por la misma labor evangelizadora de los apóstoles, la Palabra de Dios ya había llegado a diferentes lugares, donde antes era impensable que se predicara al Señor. Sin embargo, uno de los problemas era el choque cultural de los pueblos que recibían la Palabra: la religión, los ritos y las costumbres arraigadas en la sociedad jugaban un papel importante. Pero cuando se predicaba el evangelio, nunca se tocaba el tema de la circuncisión como necesario para obtener el perdón de Dios.

Los Hechos de los Apóstoles nos dicen que esta no era una contención menor, y que los conversos de la secta de los fariseos eran los que más exigían este punto. En virtud de lo anterior, era necesaria una intervención de envergadura. Fue así como Pedro se levantó para hacer algunas observaciones: “Ahora pues, ¿por qué tentáis á Dios, poniendo sobre la cerviz de los discípulos yugo, que ni nuestros padres ni nosotros hemos podido llevar?” (Hechos 15:10). Es aquí donde deja en claro que el seguimiento ciego de la ley los había llevado a no cumplir con el verdadero objetivo que Dios tenía para ellos. Jacobo, siguiendo el discurso, llegó a la siguiente conclusión: “Por lo cual yo juzgo, que los que de los Gentiles se convierten á Dios, no han de ser inquietados; Sino escribirles que se aparten de las contaminaciones de los ídolos, y de fornicación, y de ahogado, y de sangre” (Hechos 15:19-20).

Aun así, el pleno no satisfecho, decidió enviar esta propuesta a otro apóstol de palabra firme, (Pablo) quien, guiado por el espíritu santo, leyó una carta en la que llegaba a la misma conclusión que sus hermanos apóstoles: la circuncisión no es necesaria para la salvación de los gentiles, solo deben abstenerse de los sacrificios de los ídolos. Gracias a ello, los hermanos se llenaron de alegría y consuelo (Hechos 15:31).

PREGUNTAS PARA ANÁLISIS BÍBLICO

1. ¿Qué venían enseñando algunos hermanos de Judea como requisito para poder ser salvo? Hechos 15:1. ¿De qué secta eran? Hechos 15:5.
2. Esta enseñanza ¿qué suscitó para Pablo y Bernabé? Hechos 15:2. ¿En qué congregación ocurrió esto? Hechos 14:26-28. ¿Qué se decidió para resolver este hecho? Hechos 15:2.
3. ¿Qué argumentos a favor de los gentiles habló el apóstol Pedro? Nota: Dé una respuesta por cada versículo. Hechos 15:7, 8, 9, 10, 11.
4. ¿Cuál fue la postura del apóstol Jacobo en cuanto a este asunto? Hechos 15: 13-19.
5. Después de tratar el asunto, ¿qué determinó el concilio? Hechos 15:22-23. ¿Cuál fue la respuesta que recibieron los gentiles de la Iglesia de Dios? Hechos 15:24-25, 28-29.
6. Una vez recibida la respuesta por carta: ¿Cuál fue la reacción de la Iglesia? Hechos 15:30-31. ¿Cree usted que algunos hermanos se hayan molestado por la decisión? Versículo 32.

LECCIÓN 11

SEGUNDO VIAJE DE PABLO

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR:

“Y Pablo escogiendo a Silas, partió encomendado de los hermanos a la gracia del Señor, Y anduvo la Siria y la Cilicia, confirmando á las iglesias”. (Hechos 15:40-41)

LECTURA BÍBLICA:

Hechos 15:36 al 16:1-5.

OBJETIVO:

Conocer el Plan de Dios y cómo utilizó al apóstol Pablo para expandir el evangelio y para dar a conocer algunas resoluciones a las Iglesias después del Concilio de Jerusalem.

COMENTARIO DE LA LECCIÓN

La determinación del apóstol Pablo de realizar su segundo viaje se produjo después del Concilio de Jerusalem. El propósito de los ancianos y apóstoles era dar a conocer por medio de cartas la conclusión a la que habían llegado en el Concilio (Hechos 15:22-29). Así fue como estando en Antioquía, Pablo propuso a Bernabé visitar las Iglesias para conocer su desarrollo. Sin embargo, tras una discusión entre ambos, decidieron viajar por separado, ya que no estaban de acuerdo en la inclusión de Juan (Marcos). Sin embargo, Pablo superó este problema eligiendo a Silas para el viaje. Además, Dios había reservado otro elemento de gran valor en la obra y en quien Pablo se apoyaría más tarde para mantener y promover la fe entre los hermanos. Cuando pasó por Derbe y Listra, se le unió el joven Timoteo, del que había un buen testimonio en aquel lugar. Pablo, en su proyecto evangelizador, no dudó en llamarlo y quiso que fuera con él. Pero había un detalle en la persona de Timoteo: era griego y no todos los judíos entendían el tema de la circuncisión. El apóstol Pablo tuvo que tomar la decisión de circuncidar a Timoteo a causa de los judíos (Hechos 16:3), pero al mismo tiempo anunció que debían guardar los decretos que ya habían determinado los ancianos en el último Concilio (Hechos 15:24, 28-29). De este modo, las Iglesias se confirmaban y aumentaban cada día. Aquellos tres siervos de Dios recorrieron aquellas regiones, guiados por el espíritu santo. En otras ocasiones, incapaces de hablar la Palabra, intentaron ir a Bitinia. Pablo comprendió en visión que Dios los llamaba a proclamar el evangelio, no precisamente según los planes de Pablo, sino dondequiera que el espíritu los enviara. Así, la misión continuó en Macedonia, y luego en Filipos, provincia que hoy es la parte septentrional de Grecia. Aquí Pablo convirtió a una mujer temerosa de Dios llamada Lidia, que vendía púrpura.

El viaje de Pablo por aquellas tierras lejanas sería un gran paso para la difusión del evangelio. Lidia y el carcelero son fruto de los sufrimientos de Pablo y Silas. Después de ellos, una lista de hombres y mujeres se unieron a las congregaciones que se estaban formando. Y, por supuesto, era necesario que tuvieran definida la doctrina de la Iglesia de Dios. Pablo continuó predicando a Jesús y su resurrección, como en Macedonia,

también predicó en Filipos, en Tesalónica y en Berea, donde su predicación fue bien recibida tanto por judíos como por griegos. Estos acontecimientos narrados en el libro de los Hechos, nos permiten conocer esta gran obra del apóstol y de quienes lo acompañaron en el plan evangelístico. La fe y el Espíritu de Dios se manifestaron siempre en ellos. Hombres y mujeres, como Lucas, Silas, Bernabé, Timoteo, Aquila y Priscila, son nuestro ejemplo.

PREGUNTAS PARA ANÁLISIS BÍBLICO

1. ¿Cómo superó el apóstol Pablo el desacuerdo con Bernabé y cuál fue su desempeño? Hechos 15:35-39; 15:40-41 y 16:4-5. ¿Qué motivó a Pablo a considerar a Timoteo? Hechos 16:1-2.
2. ¿Qué consideraba el apóstol Pablo para saber dónde ir a predicar y cómo se le manifestaba esto? Hechos 16:6-10.
3. Estando en Filipos, Pablo y Silas fueron encarcelados y azotados. ¿Qué acontecimiento demostró que Dios estaba con ellos y por qué ocurrió? Hechos 16:25-29.
4. Estando Pablo y Silas en Tesalónica y Atenas: ¿Cuál era su principal mensaje? Hechos 17:1-3,18,23. ¿Contra qué se manifestaba y cuál era su invitación? Hechos 17:29-31.
5. ¿Cuáles fueron las ciudades importantes donde evangelizaron? Hechos 16:11-12; 17:1,10,15; 18:1. Además de Lidia y el carcelero, ¿qué otros hermanos se convirtieron? Hechos 17:5-9; 10-12; 34; 18:2,7-8.
6. ¿En qué ciudad y por qué razón duró más tiempo la predicación? Hechos 18:1,5,9-10.

LECCIÓN 12

PABLO EN JERUSALEM

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR:

“Entonces Pablo respondió: ¿Qué hacéis llorando y afligiéndome el corazón? porque yo no sólo estoy presto á ser atado, más aún a morir en Jerusalem por el nombre del Señor Jesús.” (Hechos 21:13)

LECTURA BÍBLICA:

Hechos 21:1-12

OBJETIVO:

Comprender que el sufrimiento que vivió Pablo, fue para honra y gloria de Dios, y que su testimonio de servicio es una inspiración para los siervos de hoy.

COMENTARIO DE LA LECCIÓN

Saulo de Tarso, el hombre que perseguía a los santos, se convirtió de pronto en un perseguido y en el defensor de la Iglesia de Dios. Mientras pagaba por sus errores, también se ganó el respeto y el amor de los hermanos de la Iglesia primitiva y de la Iglesia actual. El mensaje de salvación que promovió quedó plasmado en una obra compuesta por sus epístolas, varias de su puño y letra, que siguen transformando los corazones de los que aún no se han salvado.

El apóstol Pablo predicó con el poder del espíritu santo de Dios en distintas ciudades, sin dejarse intimidar por griegos y romanos, fueran reyes o gobernantes. El apóstol se atrevió a decir la verdad. Sin estimar su vida, también se enfrentó a los de su nación con valentía y amor. Para los predicadores de hoy, la historia de Pablo es fascinante e inspiradora, hasta el punto de que nos sentimos pequeños al leerla. Con milagros y prodigios, y con la virtud del espíritu santo de Dios, el apóstol dijo: “... desde Jerusalem, y por los alrededores hasta Ilírico, he llenado todo del evangelio de Cristo” (Romanos 15:19).

Al comienzo de su tercer viaje, el apóstol Pablo ya había recorrido un largo camino. En sus viajes sufrió encarcelamiento, azotes, naufragio, enfermedad, acoso de sus compatriotas para matarlo, y toda una lista de amenazas que forman parte de una historia dramática; pero al mismo tiempo, de motivación para los siervos de Dios.

Para lograr ese liderazgo, se enfrentó a todo tipo de circunstancias muy difíciles de superar. Pero esto no le causó ningún problema a Pablo, al contrario, siempre glorificó a Dios de una manera tan conmovedora que una vez dijo: “... ahora me gozo en lo que padezco por vosotros, y cumplo en mi carne lo que falta de las aflicciones de Cristo por su cuerpo, que es la iglesia” (Colosenses 1:24).

¡Cuán grandes son los pensamientos de Dios, que en su infinita bondad lo eligió para hacer de él un instrumento útil de su obra! Misma obra en la que hoy trabajamos y que

permite que cada día se unan más personas a la Iglesia. Amados hermanos, sabemos que nos queda poco tiempo para la predicación del evangelio, pero ¿estamos dispuestos a sufrir y ser perseguidos por el nombre del Señor?.

PREGUNTAS PARA ANÁLISIS BÍBLICO

1. ¿Estando en Éfeso, hacia dónde inició Pablo su viaje? Hechos 21:1-4 ¿El profeta fue enviado por Dios? Hechos 21: 10-11
2. ¿Quién persuadió a Pablo que no fuese? Hechos 21:4,12. ¿En realidad quién es nuestro adversario? Mateo 16:21-23.
3. ¿Qué actitud o sentimiento demostró Pablo a los discípulos? Hechos 21:13. ¿Cuál era la situación al llegar a Jerusalem? Hechos 21:17-20. ¿Qué otras noticias le trajeron? Hechos 21:21-25.
4. A pesar de las advertencias, ¿qué hizo Pablo y por qué lo vio necesario? Hechos 21:26-30. Describa cómo se desarrolló aquel alboroto. Hechos 21:31-39.
5. ¿Por qué Pablo, en lugar de resguardarse, solicitó hablar con el gentío en hebreo? Hechos 22:1-5. ¿Consideraría justificada la manera en que Pablo desarrolló el mensaje a los judíos? Hechos 22:6-21 (Leer en casa).
6. ¿Cómo logró desconcertar al tribuno cuando fue llevado para azotarle? Hechos 21:37-40; 22:25-30.
7. ¿Cuál fue su actuación ante el concilio y los príncipes de los sacerdotes? Hechos 23:1-5. ¿Hasta dónde llegó la astucia de Pablo en aquel momento? Hechos 23:6-9.

LECCIÓN 13

TERCER VIAJE DE PABLO

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR:

“Por tanto mirad por vosotros y por todo el rebaño en que el Espíritu Santo os ha puesto por obispos, para apacentar la iglesia del Señor, la cual ganó por su sangre” (Hechos 20:28).

LECTURA BÍBLICA:

Hechos 20:18-38

OBJETIVO:

Resaltar el ejemplo del apóstol Pablo en el trabajo por la obra de Dios, y en el cuidado y pastoreo de la Iglesia.

COMENTARIO DE LA LECCIÓN

La iglesia de Dios, que el Señor Jesucristo ganó con su sangre, se encuentra actualmente en un período de tibieza, condición que afecta grandemente la fe y la dedicación a la obra de Dios. Sin embargo, un hombre santo como Pablo, el principal ejemplo de esta lección, dedicó su vida a magnificar la obra del Creador. Él mismo expresó claramente que no era digno de ser llamado por Dios para proclamar su evangelio, aunque el resultado de su trabajo fue importante para nosotros como siervos del Señor.

Dios nos ha llamado a cada uno de nosotros a servir en su obra, pero aún no hemos ganado la batalla, pues todavía estamos en la condición de “llamados” (Mateo 22:14). Sin embargo, tenemos la oportunidad de alcanzar la condición de “elegidos” . La tarea más importante que tenemos hoy en este tiempo es, principalmente, predicar el Evangelio y pastorear la Iglesia. A veces decimos y pensamos que esta labor de pastorear las ovejas es exclusiva del pastor, sin saber que nosotros también tenemos la responsabilidad de cuidar el rebaño. Somos también hermanos y hermanas, miembros los unos de los otros y partes fundamentales del trabajo en la viña del Señor.

Afortunadamente, en nuestro país no hay persecución religiosa. Gracias a ello, tenemos la oportunidad de predicar libremente, pero llegará el momento de sufrir la sana doctrina. Pronto tendremos que llorar por la Iglesia, y por aquellos hermanos que se alejen a causa de las pruebas que se avecinan. Pero, por otra parte, tenemos en el apóstol Pablo un ejemplo de valentía, misma que demostró incluso despreciando su propia vida, si ello contribuía al evangelio de Cristo (Hechos 20:23-24).

La recomendación que nos deja el Señor es no abandonar la obra. Él ha confiado esta tarea en nuestras manos. Es evidente que tenemos que trabajar y multiplicar nuestros talentos, así como Pablo aceptó de buena manera la voluntad de Dios.

PREGUNTAS PARA ANÁLISIS BÍBLICO

1. ¿Qué características debe cumplir un siervo de Dios? 1ª. Timoteo 3:1-5.
2. ¿Cuál es la advertencia que el apóstol Pablo hacía a la Iglesia y qué sucede en nuestros tiempos? Hechos 20:29-30.
3. Pregunta personal: El propósito del apóstol Pablo era claro sobre su vida. ¿Nosotros estamos preparados para dar la vida por la obra de Dios? Romanos 8:16-18.
4. El apóstol Pablo exhortaba a Timoteo: ¿Cómo aplica a nosotros esta enseñanza? 1ª Timoteo 6:12.
5. ¿Cuáles fueron los sufrimientos de Pablo? Enumere algunos. Hechos 20:19; 2ª Corintios 11:24-28.
6. ¿Cómo fue la despedida de Pablo con los ancianos de la Iglesia? Hechos 20:36-38

PLAN NACIONAL DE DESARROLLO ESPIRITUAL

Una de las cualidades intrínsecas de nuestro Dios, es sin duda la Santidad, y tanto en el Antiguo como en el Nuevo Testamento se nos exhorta a nosotros, como sus hijos, a participar de esa santidad: "Sed santos, porque yo soy santo". Así como llevamos los genes, o el apellido de nuestros padres, nosotros estamos llamados a participar de la misma santidad de nuestro Padre Dios.

La santidad indudablemente es un valor, porque los valores son las cualidades o virtudes de algunas personas selectas, y este valor nos debe llevar a vivir con congruencia y a seguir las pisadas de nuestro Señor Jesucristo.

En este tiempo y en esta sociedad en la cual nos ha tocado desenvolvemos, es necesario echar mano de todos los valores que encontramos en las Sagradas Escrituras, para no extraviarnos y no perder nuestra identidad como hijos de Dios, diluyéndonos en este mundo de maldad.

Es necesario practicar día a día nuestra fe, ser luminarias en un mundo que vive en tinieblas y entregado a endiosar el mal y a fustigar el bien, a hacer de la luz tinieblas y de las tinieblas luz, a llamar bueno a lo malo y a lo malo bueno; hoy más que nunca se hace necesario vivir nuestra fe, conducirnos en base a todos nuestros valores, paramos sin titubear del lado de la justicia, estar dispuestos a negarnos a nosotros mismos y seguir a nuestro Señor Jesucristo.

OCTUBRE

LEMA: "ASÍ ALUMBRE VUESTRA LUZ DELANTE DE LOS HOMBRES"

07 octubre 2023

LOS VALORES EN LA PRÁCTICA DE LA RELIGIÓN

"Jesucristo es el mismo ayer, y hoy, y por los siglos" Hebreos 13:8.

OBJETIVO: reconocer que a pesar de vivir en un mundo cambiante, eso no implica que la Iglesia de Dios cambie sus mandamientos, principios morales y valores.

14 octubre

SERVID A JEHOVÁ CON ALEGRÍA

"Y ellos salieron de la presencia del concilio, gozosos de haber sido tenidos por dignos de padecer afrenta por causa del Nombre". Hechos 5:41

OBJETIVO: Reafirmar que nuestro servicio a Dios tiene que llevarse a cabo no solo cuando tenemos paz y alegría, sino también en momentos de lucha, prueba y dolor.

21 octubre

MAS VOSOTROS ¿QUIÉNES SOIS?

"Y respondiendo el espíritu malo, dijo: A Jesús conozco y sé quién es Pablo: mas vosotros ¿quiénes sois?" Hechos 19:15

OBJETIVO: Entender quiénes somos, de dónde venimos y hacia dónde vamos como hijos de Dios en un mundo dominado por el adversario.

28 octubre

¿TOLERANDO EL PECADO?

"Pero tengo unas pocas cosas contra ti: que toleras que esa mujer Jezabel, que se dice profetisa, enseñe y seduzca a mis siervos a fornicar y a comer cosas sacrificadas a los ídolos". Apocalipsis 2:20

OBJETIVO: Advertir acerca de las influencias modernas mundanas que han infectado algunos miembros de la iglesia para intentar pervertir la doctrina.

Noviembre

Lema: "Si sacares lo precioso de lo vil"

04 noviembre

HONESTIDAD

"Por lo demás, hermanos, todo lo que es verdadero, todo lo honesto, todo lo justo, todo lo puro, todo lo amable, todo lo que es de buen nombre; si hay virtud alguna, si algo digno de alabanza, en esto pensad". Filipenses 4:8

OBJETIVO: entender el valor de la honestidad en la religión y cuestionar la relación que tenemos con Dios y con el prójimo en relación a este valor.

11 noviembre

SINCERIDAD

"Gracia sea con todos los que aman a nuestro Señor Jesucristo en sinceridad". Efesios 6:24

OBJETIVO: Contrastar la diferencia de amar a Dios de palabra y de labios con amarlo en verdad demostrándolo con nuestras obras.

18 noviembre

JUSTICIA

"No os engañéis: Dios no puede ser burlado: que todo lo que el hombre sembrare, eso también segará". Gálatas 6:7

OBJETIVO: Ubicar que como hijos de Dios tenemos la responsabilidad de mostrar un comportamiento superior en justicia dentro de la sociedad, ya que nosotros tenemos el privilegio de conocer la verdad del evangelio y responderemos ante Dios por ello.

25 noviembre

EL ORDEN DIVINO DEL HOMBRE Y MUJER

"Mas quiero que sepáis, que Cristo es la cabeza de todo varón; y el varón es la cabeza de la mujer; y Dios la cabeza de Cristo". 1 Corintios 11:3

OBJETIVO: Reafirmar el concepto bíblico del orden establecido por Dios entre el hombre y la mujer, colocando a ambos en el respectivo lugar que Él asignó y establecer que toda filosofía humana es contraria a la palabra de Dios.

Diciembre

Lema: "el buen hombre, del buen tesoro de su corazón saca bien".

02 Diciembre

LAS MUCHAS LETRAS TE HAN ENLOQUECIDO

"Porque como son las alturas los cielos que la tierra, así son mis caminos más altos que vuestros caminos, y mis pensamientos más que vuestros pensamientos".
Isaías 55:9

OBJETIVO: Contrastar que el conocimiento humano, no garantiza la sabiduría que viene de lo alto, sin la cual, se puede llegar a enloquecer acabando por contender con Dios y la Iglesia.

09 Diciembre

LIBERTAD

"Prometiéndoles libertad, siendo ellos mismos siervos de corrupción. Porque el que es de alguno vencido, es sujeto á la servidumbre del que lo venció". 2 Pedro 2:19

OBJETIVO: Contrastar la calidad de siervos-libres en la que el hijo de Dios puede encontrarse, tanto del pecado y la concupiscencia, como de la capacidad de dar lo mejor al creador respectivamente.

16 Diciembre

BONDAD

"Y él le dijo: ¿Por qué me llamas bueno? Ninguno es bueno sino uno, es á saber, Dios: y si quieres entrar en la vida, guarda los mandamientos". Mateo 19:17

OBJETIVO: Defender la necesidad imperante de ser incansable en el ejercicio de la bondad, partiendo desde nosotros mismos hasta el prójimo, como un estilo de vida cotidiano.

23 Diciembre

SOLIDARIDAD

"Porque no faltarán menesterosos de en medio de la tierra; por eso yo te mando, diciendo: Abrirás tu mano á tu hermano, á tu pobre, y á tu menesteroso en tu tierra". Deuteronomio 15:11

OBJETIVO: Entender que, como hijos de Dios, tenemos la obligación de apoyar incondicionalmente en todos los sentidos, a nuestro prójimo y en especial a nuestros hermanos en la fe.

30 Diciembre
GRATITUD

“Y derribóse sobre el rostro á sus pies, dándole gracias: y éste era Samaritano”.
Lucas 17:16

OBJETIVO: Enfatizar la responsabilidad que tiene el hijo de Dios de reconocer cada una de las bendiciones. No solamente agradeciendo lo bueno, sino también lo que podemos percibir como malo en nuestra vida.



XXIV Reunion Estatal Juvenil
Templo: Jordan
Lugar: Río Blanco, Municipio. La Independencia
Pastor: Diác. Olinto López Hernández